

DÓLAR (TRM)		CASAS DE CAMBIO		EURO		BOLÍVAR FUERTE		LVR		DTF	USURA	CAFÉ	PETRÓLEO	ORO (GR)
AYER	HOY	COMPRA	VENTA	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY	AYER	HOY (MAR.)	HOY (LIBRA)	(BRENT-BARRIL)	HOY (COMPRA)
\$3.162,4	\$3.168,35	\$2.750	\$2.945	\$3.548,8	\$3.562,49	N.D.	N.D.	\$262,83	\$263,00	\$4,64	29,06%	US\$1,25	US\$66,64	\$121.297,50

Reactivan actividades de exploración en el Caribe

La promoción del nuevo Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA) empezó en la India y continuará esta semana en Houston (EE.UU.). En marcha plan de choque.

HERMES FIGUEROA ALCÁZAR
EL UNIVERSAL

Dos nuevos contratos de exploración costa afuera (offshore) suscribieron este lunes la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) y la multinacional petrolera Shell, reveló el presidente de esa entidad Luis Miguel Morelli, en entrevista con El Universal.

Esos dos contratos, que se firmaron en Bogotá, tienen obligaciones por 650 millones de dólares, para explorar áreas frente a las costas de los departamentos de Bolívar y Atlántico.

Con estos contratos son ya tres los que se suscribieron para la exploración de hidrocarburos en el país, luego de cuatro años y medio de inactividad. El primero se firmó hace más de una semana con la estatal Ecopetrol, que implicará inversiones por 250 millones de dólares en el llamado 'Bloque Col-5', frente a las costas del departamento de Córdoba.

Además de reactivarse la exploración petrolera, con estos contratos la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) estrena el nuevo esquema de Proceso Permanente de Asignación de Áreas (PPAA).

Un cuarto contrato, que viene de atrás, que es el bloque Tayrona, en La Guajira, celebrado entre Ecopetrol y Petrobras compromete inversiones por 140 millones de dólares, indicó la fuente. Otros 5 contratos están en turno.

PROSPECTIVAS

"Si logramos firmar 9 contratos, tendríamos inversiones superiores a los 1.500 millones de dólares y unas reservas cercanas a los 2 mil millones de barriles, estimó



Plataforma offshore. // CORTESÍA ANH

1.500

millones de dólares, las inversiones proyectadas en actividades de exploración offshore en el Caribe colombiano.

el Presidente de la ANH. "Todo depende de lo que se descubra. Se busca petróleo pero hay posibilidades de que sea gas", precisó.

LAS RESERVAS

Morelli recordó que el país tiene hoy, en petróleo, reservas cercanas a los 1.790 millones de barriles, que darían una autosuficiencia para más de 5 años. Y en gas, más mil teras, equivalentes a una producción de mil millones de pies cúbicos diarios y que garantizan un



Luis Miguel Morelli, presidente de la ANH. // CARLOS JULIO MARTÍNEZ / PRENSA ANH

abastecimiento de 11 años, (PPAA).

EL NUEVO ESQUEMA

Tras muchos años de realizar rondas y adjudicar bloques exploratorios, la ANH cambió su estrategia y ahora promueve el esquema de Proceso Permanente de Asignación de Áreas

(PPAA).

Para ello actualizó el mapa de tierras y hay unas áreas para que las empresas soliciten la incorporación de las mismas a los procesos de contratación.

"Antes eran rondas que entregaban bloques, ahora les decimos a las empresas dígnanos donde quieren us-

Plan de choque

Un plan de choque que busca viabilizar la inversión en la exploración de hidrocarburos en Colombia puso en marcha la Agencia Nacional de Hidrocarburos. La iniciativa se denomina Nuevo Horizonte, y permitirá reactivar el sector de hidrocarburos con actividades específicas, en la medida en que se hagan en un corto plazo, es decir, en este 2019, reveló el presidente de la ANH, Luis Miguel Morelli. La primera actividad es destrabar muchos contratos que tienen atrapadas las obligaciones. Dos, mejorar la competitividad y el posicionamiento del país frente al ofrecimiento de áreas.

El tercer pilar es impulsar los proyectos de recobro mejorado en los campos, mejorar la producción con incentivos fiscales, y por último promover la gestión del conocimiento de la geología colombiana.

tedes explorar y les entregamos las áreas", reiteró Morelli.

LA PROMOCIÓN

Por ahora la información de estas nuevas áreas se han ofrecido a las empresas existentes en Colombia y se ha hecho una difusión internacional del nuevo esquema PPAA, que se lanzó hace poco. Se presentó en la India, ante inversionistas de Asia y esta semana se hará lo mismo en Houston (EE.UU.).

OPORTUNIDADES PARA LAS PYMES

Pero la estrategia de aumentar las reservas petroleras del país incluye una propuesta novedosa. "Se ha propuesto la 'Liga B', democratización de industria de los hidrocarburos para que las pymes petroleras puedan entrar en proyectos de exploración con inversiones entre 5 y 10 millones de dólares, en bloques pequeños, y reactiven campos ya descubiertos que han estado inactivos en los últimos años, en compañía con Ecopetrol. Eso es el recobro mejorado", dijo Morelli.

BOLSA DE COLOMBIA

Acciones	Precio
Bancolombia	\$37.040
Bogotá	\$67.980
Cemargos	\$ 7.840
Celsia	\$ 4.395
Ecopetrol	\$ 3.200
Éxito	\$ 14.500
ISA	\$ 14.280
Occidente	\$ 38.500
Promigas	\$ 5.320

Monto transado ayer: \$110.028,00 millones.

Nº de operaciones: 2.477

Acción más valorizada:

CONCRETO. Creció 12,90%.

Precio de cierre: \$385,00.

Acción más depreciada:

PFCEMARGOS. Decreció 0,78 %

Precio de cierre: \$6.400.

INDICES BURSÁTILES

Índice	Puntos
COLCAP	1.525,79
Dow Jones	25.650,88
Nasdaq	7.558,06
Standard & Poor's	2.783,30

ECONOTAS

Seminario DSA

Este jueves, entre las 8:00 a.m. y la 1:00 p.m., se celebrará el Seminario Nacional Propiedad Horizontal - Centros Comerciales, en el Club Unión, en Castillogrande. El evento es organizado por la firma DSA y los conferencias nacionales invitados son Fernando Poveda, Carlos Rodríguez y Jorge Arciniégas.

Desembolsos

Desembolsos por \$215 millones para proyectos de infraestructura realizó en enero y febrero la Financiera de Desarrollo Territorial (Findebrat). Los desembolsos han beneficiado a municipios y departamentos como Bogotá, Puerto Colombia, Bello, Pereira, Turbana, San Andrés (Antioquia), Cali, Caldas y Cesar.

Biodegradables

Como parte de su compromiso con la protección al medio ambiente y en desarrollo de su campaña 'Los océanos celebran', Mallplaza trae a Colombia 'Solubag', la primera bolsa cien por ciento biodegradable y soluble en el agua, que no deja residuos tóxicos. En Cartagena será entregada en Mallplaza El Castillo.

Convenio

La agencia de promoción de inversiones de Cartagena y Bolívar (Invest in Cartagena), el Distrito de Cartagena y la Función Pública suscribieron un convenio para realizar acciones en pro de la mejora de la competitividad del territorio en trámites relacionados con el Doing Business, para hacer negocios en la ciudad.

Nivel de embalses

A corte del 10 de marzo de 2019, los embalses del país reportaban unos niveles promedios del 46,7%, reveló XM, operador del Sistema Interconectado Nacional, SIN. Por regiones hidrológicas, los embalses en Antioquia se encuentran en el 62,5%, Centro (41,5%), Valle (41,1%), Caribe (40,5%) y Oriente (32,5%).



Subsidios de vivienda

Una alianza entre el Ministerio de Vivienda y SuperGIROS permitirá que colaboradores de esta firma puedan acceder a los mil subsidios de vivienda que aplicarán para el proyecto "Parques de la Carolina" en el triángulo social de desarrollo de la ciudad, en el sector de la Terminal de Transporte, vía de La Cordialidad. El proyecto tendrá 272 apartamentos, distribuidos en 4 torres de 17 pisos, reveló Luis Bernardo Correa, gerente de SuperGIROS Bolívar. Los beneficios fueron presentados a los colaboradores de SuperGIROS. // CORTESÍA

DESDE EL 7 DE JUNIO

Viva Air conectará a Lima con Cartagena

REDACCIÓN ECONOMÍA
EL UNIVERSAL

Desde el 7 de junio próximo, la conectividad aérea entre Cartagena y Lima tendrá una nueva opción.

Viva Air (antigua Viva Colombia) unirá a estas dos ciudades con 4 frecuencias semanales los días lunes, miércoles, viernes y domingos.

El anuncio de la salida a ventas de esta ruta internacional se conoció ayer y los tickets están disponibles en la página de esa aerolínea: www.vivaair.com

Hasta ahora la única conexión directa entre la capital peruana y Cartagena se tiene con LATAM.

Con la apertura de esta nueva ruta, ya serán tres las que tiene Viva Air que conectan

a los dos países, junto a Bogotá - Lima - Bogotá y Medellín - Lima - Medellín. Las proyecciones que tiene la aerolínea es que gracias al "Efecto Viva", las tarifas tengan una disminución del 46% y se espera transportar a más de 60.000 pasajeros en el primer año de operaciones, indica la compañía.

"Nos complace anunciar la apertura de esta ruta que sin lugar a dudas reflejará un crecimiento del turismo entre los dos países con este vuelo directo. Con esta nueva ruta Viva Air le sigue apostando a conectar la región", aseguró Félix Antelo, CEO de Viva Air.

Viva Air cuenta con una red de rutas doméstica en el Perú conectando 10 destinos desde Lima.